

PICK UP

芽吹きと実りの はだか麦プロジェクト



このプロジェクトで、町内の4店舗を「はだか麦おやつ認定店」に認定したことは、5月号の広報でお知らせしました。これに加え本年度は、おやつ以外にも対象を広げ、新しい事業者を「認定店」として認定する予定です。

また、大学教授と協同して開発していたおやつ「はだかむぎゅ」も、販売化に向けて取り組んでいます。



西村梓さん=大溝=5歳、2歳の母。育児サークルKIRA ☆ KIRA 代表。



松本綾香さん=筒井=小2、5歳、3歳、3カ月の子どもの母。



仙波聡子さん=恵久美=5歳の双子、1歳の子どもの母。



宮内仁美さん=筒井=5歳、2歳の子どもの母。



西村亜紀子さん=出作=4歳、1歳の子どもの母。



武智倫子さん=中川原=4歳、2歳の子どもの母。現在、第3子を妊娠中。

仙波 予防接種も、助成を拡

西村梓 医療費助成は、とても恩恵を受けています。小さい子は、はつきりと言葉にできないから、異変と気づいたらすぐに受診できるのは安心できます。

町長 話は変わるけれど、私が町長になり2年。医療費助成拡大や子育てサロン支援など、子育て支援に力を入れてきました。実際、子育てをするお母さんにとってどうですか。

西村梓 おやつもおいしいです。私は、松前町と同じくはだか麦の生産が盛んな東温市出身なので、はだか麦茶をよく飲んでいました。



新春座談会

in 松前
ひまわり保育所

子育て中のお母さんに聞く 「松前町の子育て事情」



10月に開園した「松前ひまわり保育所」の地域連携室に子育て中のお母さんを迎え、岡本町長が松前町の子育て事情について聞きました。



町長 皆さん、新年あけましておめでとうございます。

参加者 あけましておめでとうございます。

町長 お話を始める前に、お茶やおやつを召し上がってください。実は、全て「はだか麦」を使っているんです。皆さんは、なぜ松前町がはだか麦をPRしているか知っていますか。

西村梓 確か、生産量が日本一なんです。

町長 そう、愛媛県が31年連続生産量日本一なんです。その中で松前町は、2番目の生産量を誇っています。

大してくれると助かります。

松本 ロタウィルスの予防接種は、8千円もかかりました。

西村梓 あとは、オムツの助成もうらやましいですね。

仙波 ですよ。平成29年4月以降に生まれた子が対象だから私の家庭は対象外です。今も、おむつを使うんですけれどね。

町長 4人も生んでいるお母さんは、お金だけでなく、世話も大変でしょう。

松本 もう1人お母さんがほしい(笑)。幼稚園や小学校の行事が重なって大変です。

西村梓 食費もかかると思いますが。だから、コストコ(※)が松前町にもほしいです(笑)。※会員制の大型スーパー。

町長 そんなに大量の買い物をするのですか。

武智 今は、旅行ついでに行つて、買って帰ったものをみんなシェアしています。近くにあるとうれしいです。

西村亜 娘は便秘がひどいので、はだか麦をお米の中に入れて食べています。

町長 押し麦だね。

西村亜 はい。お米を3合炊くのだったら、50ccを目安に入れていきます。餅米のような食感でおいしいし、娘の便秘もだいぶ解消されて、お通じもよくなりました。

町長 はだか麦は、水溶性食物繊維が豊富で、白米の10倍くらい入っています。糖質や脂質を包み込んでくれる機能があつて、ビューティー&ヘルシーなんです。お肌にもいいですよ。

29年の主な子育て支援施策

1月 中学生までの 医療費助成拡大



医療費の助成を中学3年生の年度末まで拡大。

4月～ 子育てサロンへの支援



町内で子育てサロンを開催している団体(筒井、徳丸、中川原地区のサロン)を支援。

8月～ 乳児おむつ購入助成 (県との協同事業)



29年4月以降に生まれた2人目以降の子どもに対し、おむつ購入券を支給。

8月～ ブックスタート開始



本に親しむ機会として、4カ月の子どもに、絵本をプレゼント。

PICK UP

放課後児童クラブ



現在、北伊予地区では、小学6年生まで受け入れを行っていますが、松前・岡田地区は原則、小学3年生までとなっています。

平成32年までに、全地区で小学6年生まで受け入れるための準備を進めています。新設する場所については、学校から近く、保護者の送迎がしやすい場所で検討しています。詳細は決まり次第、お知らせします。

町長 児童館より放課後児童クラブの新設を優先していま

松本 でも、北伊予地区にはきれいで大きな放課後児童クラブができたよね。

武智 北伊予地区には、公立の幼稚園もないですし。今、子どもを二名保育所に通わせているのですが、閉園すると聞いて、2・3人目の子どもをどこに通わせようか迷っています。

西村 大規模が無理でも、せめて今の規模のものを東と西の公民館に作ってほしいです。

町長 子どもたちが過ごす場

西村 大規模が無理でも、せめて今の規模のものを東と西の公民館に作ってほしいです。

仙波 それも分かるのですが、子どもだけで行ける距離にあるとうれしいです。

町長 中予地区3市3町の「松山圏」の施設を活用するとう考えがあります。

西村 私は、伊予市や松山市の児童館をよく使っています。愛媛県の人なら誰でも利用できるのです。

自転車で行くことは難しく、

町長 中予地区3市3町の「松山圏」の施設を活用するとう考えがあります。



一緒に保育所で働きませんか

臨時保育士、保育所パート一般事務を募集中

保育士資格や子育ての経験を生かして、保育所で働きませんか。保育士資格が不要のパート一般事務も募集しています。詳しくは、14ページを確認してください。

として、空き家を利用してはどうかと考えているんです。

松本 いいですね。シニアの人にも参加してもらって。

町長 どのように地域で活用

したいか考えてもらえたら、町がお手伝いできることも見えてくるから。モデル地区を作ってみたいですね。

西村 ぜひ、北伊予地区に。

子育て支援センターをよく利用しますが、松前や岡田地区の人が多いです。小学校就学を考えると、北伊予地区の人と交流できる場がほしいです。



今後も皆さんと安心して子どもを育てることができるまちを一緒に考えていきます。

武智 児童館は北公民館の中にあるだけで。北伊予地区に住んでいるので、子どもたちが

所がないというか…。

仙波 今は、病児保育に関して松山市と連携しているから、松山市の病児保育施設を利用できるんですよ。でも、松山市の待機児童も多いから、埋まってしまうことも多くて。

松本 病児保育もですが、松前町の遊び場が少ないように感じます。小学生と未就園児と一緒に遊ぶことができる場所がないというか…。

西村 家も狭いので、机が

町長 そういので、腕の力を付けないといけないからね。最近の子どもたちは、這う前につきまわり立ちができてしまうから、腕の力が弱くなっていると聞いたことがあります。

宮内 子どもがひまわり保育所に通っていますが、前の保育所にはあった鉄棒がないんです。逆上がりの練習を遊びの中でできたら。公園にも少なくなつたし、鉄棒やうんていに触れる機会が減りました。

町長 他に、「子育て支援でこんなことをしてほしい」ということはありますか。



あるとすぐに立ってしまいうんですよ。昔の家は、廊下が広くて這うしかなかったけれど。

仙波 ハイハイ競走のイベントが、もっとあればいいのかな。ところで、保育所での一時預かりが、松山市と松前町で違うことはご存知ですか。

町長 どのように違うの。

仙波 保育時間も金額も、全然違います。松前町は、認定子ども園のエンゼルしか利用できる施設はないですし。拡大したら、喜ぶ人も多いと思います。

町長 拡大には、保育士を増やす必要がありますが、保育士さんのなり手が少なくて。

西村 他市町の保育士さんと話をしたら、松前町は、収入も少ないし仕事もしんどくて、条件が悪いと言っていました。

町長 平成28年に勤務条件を改善しようと、臨時保育士の賃金を県内で2番目に良くして、年次有給休暇も増やしました。でも、なかなか増えなくて…。

西村 産後、仕事復帰を希望する人が、保育所で仕事の

サポートができたなら、保育士を目指してみようと思う人も増えると思います。

西村 保育士の負担を減らすため、子どもに関わる以外の仕事を行うパートを雇い始めているところが多いと聞きました。このような雇用形態が増えれば、お母さんの雇用も広がられると思います。育児中は、フルタイムの仕事は難しいですから。

町長 雇用形態以外で、女性が社会進出するには、どんな制度があればいいと思いますか。

西村 託児付きの講座など、資格が取りやすい環境があればいいと思います。

松本 一番下の子が、保育所に入られる年齢になったら、仕事を始めるとい人をよく聞きます。短時間など、主婦が働きやすい仕事があるに知ることができるといいです。

武智 あとは、病児保育の受け入れ先が増えてほしいです。冬は、予約開始の時間に行ったら、埋まってしまうという状

す。松前・岡田地区は土地が決まっていない状態です。

松本 働くお母さんには、放課後児童クラブが必要ですからね。早く整えてほしいです。

町長 教室を借りるなどして、平成32年までに全地区で6年生まで受け入れを拡大します。今日は、ありがとうございます。お話しいただいたことは、検討し、「安心して子どもを育てることができるまちづくり」のために生かしていきます。